

Medio	La Nación
Fecha	6-04-2010
Mención	Habla Carlos García, economista y profesor de la UAH. Se muestra partidario de elevar los tributos a las grandes empresas.

Se abre espacio para discutir reforma tributaria

# Expertos apuestan por subir impuesto a renta y empresas

►► Las fórmulas para generar recursos para la reconstrucción genera debate. Esta vez surge como alternativa discutir la idea de realizar cambios a la estructura de los tributos.

## EL FINANCIAMIENTO

para la reconstrucción sigue marcando la agenda político-económica del país y en especial el debate sobre una eventual alza de impuesto a las grandes empresas, lo que ha chocado con ciertos reparos de algunos parlamentarios. En ese sentido, el senador Jovino Novoa insistió ayer en que no está de acuerdo en un incremento en los tributos, aunque esta vez aclaró que el

gremialismo sí está dispuesto a debatir sobre la materia (ver página 7).

En esa línea, el decano de Economía de la Universidad Central, Ignacio Larraechea, indicó que es una buena señal que sectores que antes se negaban a una discusión de este tipo comiencen a plantearlos abiertamente y en forma seria.

"A mi juicio una reforma tributaria debe ser redistributiva donde el impuesto a la renta aparece como una buena opción, pues actualmente aporta el 39% al erario fiscal y es más baja que en países desarrollados con características similares a Chile, además un punto de dicho gravamen entrega al país cerca de 500 millones de dólares".

A su vez, el economista de la Universidad Alberto Hurtado, Carlos García, se mostró partidario de elevar los tributos a las grandes empresas y no el IVA, ya que esto "afectaría los sectores más pobres de la población".

El experto de la Universidad de Chile, Joseph Ramos, coincide en las declaraciones realizadas por el ex presidente del Banco Central, Carlos Massad, en el sentido que ante

un alza de impuestos a las empresas "se podría compensar con depreciación acelerada, pero también está el tema de las exenciones a las sociedades de inversión, por lo que hay muchos temas que se abren en una reforma tributaria".

"Es compleja una estructura tributaria más eficiente, siendo para el empresariado un alivio a una depreciación acelerada. Una reforma tributaria requiere más elementos de todas formas, por lo que se tiene que discutir en todos sus méritos", añadió el economista.

Asimismo, indicó que el tiempo de duración de las alzas, si se toma en cuenta que se requiere una recaudación significativa "que sea arriba de US\$500 millones anuales, lo haría por más de dos años".

En este sentido, su colega de la Universidad Católica, Juan Eduardo Coeymans, indicó que "el IVA, si bien tiende a perjudicar a corto plazo a los sectores más pobres, en el largo plazo es más neutral". En relación al impuesto a las empresas, dijo que puede "afectar tasas de rentabilidad. Si se les da una depreciación acelerada, se castiga menos la inversión". **LN**

LEANDRO CHÁVEZ



Las grandes  
empresas podrían  
ver incrementado su  
impuesto del 17%,  
siendo la duda si se les  
sube en 3 o más puntos.